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No primeiro trimestre de 
2025, foram abatidas 1 milhão 
de cabeças de gado em Goiás, 
segundo o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE). O número representa 
aumento de 0,9% em relação ao 
mesmo período de 2024.

O estado ficou em terceiro 
lugar no país em quantidade 
de abates, com destaque para 
fêmeas jovens da espécie.

Entre os animais abatidos, 
foram 356,9 mil vacas, 177,5 
mil novilhas e 476,9 mil bois. 
O resultado indica mudança no 
perfil da produção, com foco 
maior em carne de maior valor. 
Os dados são da Pesquisa Tri-
mestral da Pecuária, divulgada 
esta semana pelo IBGE.

De janeiro a maio de 2025, 
o Sistema Nacional de Emprego 
(Sine) de Cuiabá realizou 2,3 mil 
atendimentos presenciais e 92 
pela internet. No mesmo perío-
do, foram abertas 1,1 mil vagas de 
trabalho. O serviço tem atuado 
como intermediador entre em-
presas e candidatos, buscando fa-
cilitar a entrada da população no 
mercado de trabalho da cidade.

Foram emitidas 472 cartas de 
encaminhamento a processos se-
letivos. Uma das ações ocorreu em 
parceria com uma rede atacadista, 
que abriu 55 vagas. 

Além das vagas, o Sine tam-
bém presta serviços como soli-
citação de seguro-desemprego 
e orientações sobre o Microem-
preendedor Individual (MEI).

Policiais Rodoviários Fede-
rais (PRF) apreenderam 658 kg 
de entorpecentes durante abor-
dagem em Ivinhema (MS).

O motorista de um Chevro-
let Onix desobedeceu à ordem 
de parada e iniciou perseguição 
em alta velocidade, realizando 
manobras arriscadas.

O condutor perdeu o con-
trole do veículo, que capotou 
após sair da pista. Ele fugiu a pé 
e não foi encontrado.

Dentro do carro, foram 
identificados 638 kg de maco-
nha e 20 kg de skunk.

A vistoria mostrou que o 
automóvel usava placas falsas e 
estava registrado como rouba-
do em São Bernardo do Campo 
(SP) desde junho deste ano.

Mais de 1 
milhão de 
cabeças de 
gado abatidas

1,1 mil vagas 
de emprego 
preenchidas 
em Cuiabá

Fuga termina 
com apreensão 
de 658 kg
de maconha
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O Serviço de Limpeza Urba-
na investiu quase R$ 2 milhões 
em tecnologia a partir de 2024. 
O objetivo é modernizar a gestão 
dos serviços de limpeza e descarte 
de resíduos. Os recursos foram 
aplicados em sistemas de fiscaliza-
ção, monitoramento e comunica-
ção com as unidades operacionais.

Entre os avanços, estão ferra-
mentas para registrar resíduos nos 
pontos de entrega voluntária e o 
uso de GPS para acompanhar a 
coleta. O aplicativo SLU Coleta 
DF permite ao cidadão ver, em 
tempo real, a rota dos caminhões 
e o horário da coleta.

O SLU também planeja am-
pliar o uso de dados em 2025.

A meta é melhorar a fiscali-
zação e a prestação dos serviços.

Tecnologia 
amplia controle 
da limpeza 
urbana
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DF amplia coleta de 
lixo em mais de 200% 

O DF registrou crescimen-
to recorde na coleta seletiva de 
resíduos recicláveis entre 2020 
e 2024. Dados do Serviço de 
Limpeza Urbana (SLU) mos-
tram que o volume saltou de 18 
mil para 58 mil toneladas no 
período, aumento de 222%.

O avanço beneficia mais de 
1,3 mil catadores vinculados 
a 31 cooperativas e contribui 
para a preservação ambiental.

O aproveitamento dos ma-
teriais coletados também apre-
sentou melhora significativa.

Em 2020, apenas 37% dos 
resíduos eram reaproveitados, 
percentual que subiu para 55% 
no ano passado. O resultado 
reflete mudanças nos contra-
tos de triagem, que passaram a 
remunerar as cooperativas por 
produtividade, incentivando o 
processamento de maior varie-
dade de materiais.

Para ampliar a eficiência do 
sistema, o SLU expandiu a co-
leta porta a porta para novas 
áreas urbanas, incluindo con-
domínios verticais. Além disso, 

15 unidades de triagem foram 
mantidas em operação.

Materiais antes considera-
dos de baixo valor comercial, 
agora são transformados em 
combustível derivado de re-
síduos (CDRU), usado por 
indústrias cimenteiras. O au-
mento da reciclagem trouxe 
impactos positivos para o ater-
ro sanitário, reduzindo o vo-
lume de resíduos destinados e 
prolongando a vida útil local.

Nas usinas de tratamento 
mecânico-biológico, a separa-
ção de materiais recicláveis mis-
turados ao lixo comum mais 
que dobrou: de 6 mil tonela-
das em 2020 para 14,6 mil em 
2024. A compostagem de resí-
duos orgânicos também cres-
ceu, com produção saltando de 
62 mil para 85 mil toneladas.

O adubo gerado é doado a 
pequenos produtores rurais.

O Sistema de Limpeza dis-
ponibiliza o aplicativo Coleta 
DF para ajudar moradores a 
acompanhar os dias e horários 
de coleta em cada região.

DF lança cartilha
sobre saúde emocional

A Secretaria de Seguran-
ça Pública do Distrito Federal 
(SSP-DF) lançou, na segun-
da-feira (16), a cartilha SOS 
Emocional e o Protocolo de 
Acolhimento e Sensibilização 
sobre Enfrentamento à Violên-
cia Institucional.

A ação ocorreu durante re-
união da Câmara Técnica Inte-
grada de Prevenção ao Assédio 
nos Órgãos de Segurança Pú-
blica, no Centro Integrado de 
Operações de Brasília. 

A iniciativa faz parte do 
programa Segurança Integral, 

dentro do eixo voltado à qua-
lidade de vida do servidor, e é 
resultado de encaminhamentos 
do Centro de Atenção Biopsi-
cossocial. O objetivo é promo-
ver saúde mental e bem-estar 
no ambiente profissional dos 
órgãos de segurança do DF.

A cartilha oferece orienta-
ções sobre escuta ativa e acolhi-
mento em casos de sofrimento 
emocional. Já o protocolo defi-
ne diretrizes para atendimento 
às vítimas de violência institu-
cional e para o encaminhamen-
to a serviços especializados.

Divulgação/SSP-DF

Protocolo de acolhimento também foi apresentado
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A Pantabio, startup criada 

na Universidade Estadu-

al de Mato Grosso do Sul 

(UEMS), desenvolveu uma 

tecnologia de bioinsumos 

à base do fungo Tricho-

derma, com o objetivo de 

aumentar a eficiência das 
lavouras e reduzir o uso de 

insumos químicos.

O projeto teve início a par-

tir de uma pesquisa de 

doutorado e conta com a 

participação de alunos da 

Agronomia, com apoio da 

Incubadora Fênix.
Os bioinsumos estão sen-

do aplicados em culturas 

como feijão, milheto, uva, 

banana, eucalipto e pas-

tagens. Entre os resulta-

dos observados estão au-

mento na produtividade, 

melhoria na estrutura ra-

dicular das plantas, maior 

resistência a doenças e re-

dução da necessidade de 

defensivos químicos.

O destaque mais recen-

te é um ensaio com soja, 

realizado em diferentes 

municípios. A Pantabio 

também implantou um 

laboratório para iden-

tificação de doenças e 
nematoides em plantas, 

oferecendo diagnóstico 

rápido e acessível.

As orquestras Infantil Mo-

zart e Pedro Ludovico, da 

Escola do Futuro em Artes 

Basileu França, se apre-

sentam, gratuitamente, no 

Teatro Basileu França, em 

Goiânia (GO), sob regência 
de Tiago Biscaro e Erick 

Félix. Os solistas são Melina 
Marin, ao piano, e Daniel Al-

ves, ao violino, com repertó-

rio que inclui Villa-Lobos.

A Universidade Estadu-

al de Mato Grosso do Sul 

(UEMS) abriu inscrições 

para o Programa de Bol-

sas de Extensão, com 55 
vagas para atuação em 

projetos como “Cursinho 

UEMS” e “UEMS Acolhe”. 

O processo é online e se-

gue até 6 de julho. A bolsa 

tem o valor de R$ 700 e 

seguirá por 12 meses.

O Cine Goiás Itinerante es-

tará em Mossâmedes (GO) 

hoje (17) e amanhã (18) com 

sessões gratuitas de curtas 

animados, documentários 

e filmes do Festival Interna-

cional de Cinema Ambien-

tal. As exibições acontecem 
em escolas, praça e biblio-

teca, e incluem oficinas de 
audiovisual com foco am-

biental para alunos.

Hoje (17) e amanhã (18), das 

8h às 11h e das 13h às 16h, o 

Comando-Geral da PM de 

Mato Grosso do Sul, no Par-

que dos Poderes, receberá 

a 13ª edição da campanha 

“Doe o Melhor de Você: Doe 
Vida”. A ação promove a do-

ação de sangue com estru-

tura no local, facilitando a 

participação dos servidores.

A Universidade Federal de 

Goiás adquiriu cinco novos 

veículos para reforçar a fro-

ta usada em atividades aca-

dêmicas. A compra inclui 
dois ônibus, um micro-ôni-

bus e duas vans, com inves-

timento de R$ 3,5 milhões. 

Os veículos atenderão prin-

cipalmente deslocamentos 

urbanos e semiurbanos.

O prefeito de Cuiabá (MT), 

Abílio Brunini (PL), sancio-

nou a lei que cria o prê-

mio Professor Inovador 

para reconhecer docentes 

com projetos de desta-

que. Dois educadores de 

cada unidade serão esco-

lhidos por ações nas áre-

as ambiental, cidadania, 

finanças ou temas sociais.

Alunos da Universidade 

do Estado de Mato Grosso 

(Unemat) têm até sexta 
(20) para se inscrever no 

Programa de Mobilidade 

Nacional da Associação 

Brasileira dos Reitores das 

Universidades Estaduais e 

Municipais. A seleção ofe-

rece vagas para o semes-

tre 2025/2 em 14 institui-

ções de nove estados.

O abastecimento de água 

no DF será interrompido 

hoje (17) em áreas do Lago 

Norte, Lago Sul e Park 

Way para manutenção 

da Companhia de Sanea-

mento Ambiental (Caesb). 

O fornecimento de água 

será retomado gradual-

mente após os serviços, 

que ocorrem entre 8h30 e 

21h, conforme o local.

A Agência de Regulação 
dos Serviços Públicos de 

Mato Grosso (AGER) fará a 

quarta audiência pública 
em Tangará da Serra, ama-

nhã (18), às 9h, na Câmara 

Municipal. O evento terá 

transmissão pelo YouTu-

be e visa ampliar o diálogo 

sobre transporte, rodovias, 

energia e saneamento. São 

oito audiências em 2025.

A Polícia Civil do DF divul-

gou na segunda-feira (16) o 

edital nº 17/2025 com retifi-

cações para o concurso de 

analista e gestor de apoio 

às atividades policiais. O 

documento atualiza a lista 

provisória de candidatos 

negros no procedimento 

de heteroidentificação para 
analista administrativo.

Divulgação/Pantabio

Startup desenvolve soluções sustentáveis com fungos

Tecnologia de bioinsumos no 
MS amplia produção rural

Audiência discute futuro 
de termelétrica no DF

Por Thamiris de Azevedo

Acontece na noite desta 
terça-feira (17), no Comple-
xo Cultural Samambaia, uma 
etapa importante para discutir 
com a sociedade e autoridades 
os pormenores do projeto que 
visa construir uma usina ter-
melétrica (UTE) no Distrito 
Federal. São muitas perguntas 
que estão sem respostas desde 
março, quando, no dia 12, a 
primeira audiência foi suspen-

sa por medida judicial que ava-
liou que não teria havido tem-
po hábil de divulgação para a 
análise dos impactos sociais e 
ambientais que o empreendi-
mento poderia causar. A ex-
pectativa é que muitas destas 
indagações finalmente sejam 
respondidas agora pela Termo 
Norte, empresa responsável 
pela instalação.

O Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama), 

é o responsável pela avaliação e 
licenciamento para que a UTE 
seja autorizada com base na 
chamada “Lei da Petrobrás”. O 
órgão esclarece que a Audiência 
Pública é uma etapa fundamen-
tal e pré-requisito inegociável 
no processo de licenciamento.

No momento em que a 
primeira audiência foi suspen-
sa, tudo parecia acontecer na 
surdina, mesmo à revelia do 
próprio Governo do Distrito 
Federal (GDF), que afirmou 

na ocasião ao Correio da Ma-
nhã que não estava ciente do 
planejamento que tramitava no 
Ibamam e na Agência Nacional 
Reguladora de Águas (Adasa). 
Na ocasião, o prório secretário 
do Meio Ambiente, Gutem-
berg Gomes, afirmou que o 
governo era contra a ideia da 
termelétrica, que ia, inclusive, 
contra todo a defesa feita para 
incentivar no DF a economia 
verde. A polêmica só cresceu.

Uma série de denúncias e 
movimentações contra a Usina 
passaram a acontecer. Orga-
nizações da sociedade civil e 
deputados distritais desenvol-
veram diversos estudos que 
apontaram as ameaças do em-
preendimento, apresentadas 
inclusive na Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) do 
rio Melchior na Câmara Le-
gislativa (CLDF). A questão 
virou tema da CPI, porque são 
as águas mega poluídas do Mel-
chior que a usina pretende usar 
para seu resfriamento. Na se-
mana passada, técnico do Iba-
ma chegou a dizer na CPI que 
o rio não tem vazão suficiente 
para o resfriamento.

A empresa até agora tam-
bém evitou contato com a 
imprensa.

Após suspensão em março, debate acontecerá em Samambaia
Freepik

Usina lançará poluentes na atmosfera do DF


